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Prises de parole du Chef de l’État et  

du Premier Ministre 

Un premier engagement pour le ferroviaire 

et l’irrigation de nos territoires  
 
Lors de son interview ce mardi 14 juillet, le Président de la République a abordé très brièvement sa vision 
du ferroviaire et du rôle qu’il aura à jouer dans la transition écologique, par le biais du développement 
massif du Fret ferroviaire et du redéveloppement des trains de nuit et des petites lignes. 
 
Par ailleurs, il a évoqué son souhait de voir inscrire dans la Constitution " l'objectif de lutte contre le 
réchauffement climatique et aussi le respect de la biodiversité ". 
  
Ce 15 juillet, c’est le Premier Ministre qui, dans sa déclaration de politique générale, est également revenu 
sur le soutien au ferroviaire, la croissance écologique et les territoires.  
 
L'UNSA-Ferroviaire se félicite de ces déclarations d'intention. Elle s'inscrit naturellement dans ce nouvel 
élan et sera au rendez-vous pour être force de proposition. 
 
Toutefois, soutenir le ferroviaire ne signifie pas forcément favoriser tout le ferroviaire, ni soutenir la SNCF 
qui connait, comme toutes les entreprises de transport de lourdes difficultés économiques liées aux 
restrictions de circulation et à la crise Covid-19. Or, la situation de l'entreprise était déjà tendue et les 
besoins en investissements, pour en améliorer la qualité pour tous, sont nombreux. 
 
Compte tenu de l'ampleur des retards d'investissement, nous ne pouvons continuer les équilibrages 
acrobatiques à court terme et l'invocation devenue inaudible, tant en interne qu'en externe, d’une 
hypothétique réserve de productivité alors que les guichets se vident et que l’entreprise peine à recruter !  
 
Maintenant, l'État doit passer des belles paroles aux actes pour relancer rapidement le transport 
ferroviaire français. 
Nous serons au rendez-vous de ce « nouveau chemin » de fer avec des propositions concrètes, audacieuses 
et innovantes. Nous attendons donc avec impatience la nouvelle vision stratégique du Gouvernement sur 
ce sujet ! 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 

 


